



BO DE LA PROVINCIA DE CADIZ.

DIARIO DE LA TARDE.

Político-literario-moral independiente.

Suplicamos á los señores colaboradores se sirvan remitirnos las secciones y notas mercantiles de sus respectivos pueblos, para que ocupen en LA PALMA el lugar que les pertenecen.

El abundante material que se nos ha reunido en estos dias, todo de un interés de actualidad, y por consiguiente de preferente publicidad, nos impide el dar colocacion en nuestras columnas á las respectivas secciones remitidas par nuestros laboriosos correspondales. Tan luego como nos sea posible ocuparán el lugar que les corresponde, á fin de continuar dándoles la publicidad que requieren asuntos de tan alto y recomendable interés, como son los que ordinariamente contienen.

MEJORAS PUBLICAS.

Faro de Ceuta.

Hace sobre tres años que se dieron principio á las obras de este edificio utilísimo, que ha sufrido como todas las mejoras de su género, los inconvenientes y las faltas de recursos que hacen se paraliceu como una cosa inmediata, como una consecuencia inevitable á sus inauguraciones: en el faro de Ceuta se ha conseguido sin embargo que la obra casi toque á su término; pero hace mas de un año que permanece in statu quo.

La forma es muy elegante y felicitamos al señor ingeniero don Martin Recarte por el acierto que tuvo en la eleccion de sus buenas proporciones: desgraciadamente este señor se marchó tan luego concluyó el proyecto en el año 50, desde cuya época con la variacion de ingenieros no se ha hecho mas que perder el tiempo; pues hace dos años que esta luz deberia estar alumbrando la embocadura del estrecho de Gibraltar, donde tanta falta hace, y tanta utilidad podria prestar á la navegacion.

El faro se halla situado en la cumbre del cerro de los Mosqueros en la punta de La Almira, punto indudablemente el mas al

propósito para su establecimiento, y haciendo mas de dos años segun nuestros informes que el aparato de iluminacion para este faro se encuentra en Ceuta (no es de extrañar que aun carezca nuestra provincia de una mejora tan considerable, y que tanto ecisgen la civilizacion y la humanidad? Si se encuentran en él los tres torreros que por su clase le corresponde hace bastante tiempo, probablemente con sus sueldos correspondientes, cuales son los inconvenientes, cuales los obstáculos para su completo establecimiento?

Hay torre; está ya en Ceuta el aparato de iluminacion; los empleados del establecimiento se hallan allí tambien, pues entonces ¿por qué no se acaba de plantear el faro?

El señor ingeniero de la provincia, y las autoridades á quien corresponde vigilar por la continuacion y activa construccion de las obras públicas, no pueden, ni deben, olvidar que cuando estas se paralizan, se desmejora lo hecho, se pierde lo gastado, y se desanima y hasta destruye el pensamiento de la construccion.

De todas las obras públicas de nuestra provincia nos iremos ocupando dia por dia, tanto de las particulares de los pueblos, como de las generales de la provincia; porque de nada depende tanto como de la conclusion de estas obras, el adelanto y mejoramiento de la agricultura y del comercio, manantiales de la riqueza provincial de Cadiz.

CORREO GENERAL.

Madrid 3 de julio.

De la Hoja autógrafa.

La Gaceta de hoy contiene lo siguiente: Ministerio de la guerra.—El capitán general de Castilla la Nueva con fecha 1.º del actual manifiesta que en el parte que dió a este ministerio sobre la accion ocurrida en los campos de Vicalvaro el dia 30 del mes próximo pasado, incurrió en el olvido involuntario de no citar al bizarro brigadier don Miguel Boiguez, que constantemente se hallaba á sus inmediatas órdenes, distinguiéndose muy particularmente en cuantas comisiones le confió; y que por tanto no puede menos de recomendarlo eficazmente á S. M. Igual mencion honorifica hace del brigadier don Joaquin Blake, jefe de estado-mayor de este distrito, que le acompañó en toda la jornada.

Y al mandar la reina (Q. D. G.) que se publique en la Gaceta para que tengan estos dignos gefes el mismo honor de los que se mencionaron en el parte del capitán general, ha resuelto tambien S. M. que se les den las gracias en su real nombre como á los primeros.

Escelentísimo señor: La reina (Q. D. G.), de acuerdo con el consejo de ministros, se ha servido resolver manifieste á V. E. que si la comision militar que ha de juzgar al ex-coronel de Farnesio don Antonio Maria de Garrigó le sentenciara á muerte, suspenda V. E. la ejecucion y dé cuenta á este ministerio, á fin de que S. M. se digne determinar lo que juzgue mas oportuno.

De real orden lo digo á V. E. para su conocimiento y demás efectos. Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 2 de julio de 1854.—Blaser.—Señor capitán general de Castilla la Nueva.

Ministerio de la gobernacion.—Segun las comunicaciones que ayer se recibieron en este ministerio, continúa reinando la mayor tranquilidad en todas las provincias.

El gobernador civil de esta provincia publicó anoche el siguiente documento: Gobierno civil de la provincia.—Al público.—Los sublevados llegaron anoche á Aranjuez: hoy han enviado con trenes del ferrocarril una parte de su fuerza, los quintos y la escasa infanteria que les acompaña á Villasequilla. Los demás seguian allí esta tarde disponiendo su retirada y destacando descubiertas en todas direcciones por el temor de que se hallan poseidos.

El gobierno ha dispuesto que una fuerte division de todas armas salga á perseguirlos activamente, sin darles treguas ni descanso. Uno de los cuatro ex-generales que todavia se hallaban reunidos en Pinto en la tarde de ayer, no existia ya entre los sublevados á su llegada á Valdemoro.

La desercion continúa en sus filas, y afluuyen tropas de varios puntos para reforzar la capital y cortar en su fuga á los facciosos. Todos los capitanes generales de los distritos militares de la península han contestado al gobierno haciéndole presente la indignacion que la deslealtad de que hemos si-

do desgraciadamente testigos en Madrid, ha producido en todas las fuerzas de su mando, y el ardoroso entusiasmo de las tropas por acudir á la defensa del trono y del orden público, donde y por quien quiera que pudieran verse amenazados.

Los gobernadores civiles han respondido tambien de la tranquilidad inalterable que en todos los pueblos de sus respectivas provincias reina, y manifiestan la sorpresa producida en ellos por la repugnante ingratitude y alevosia de los gefes de la conspiracion, y la profunda irritacion que contra los agitadores públicos se pronuncia en todas partes.

El alcalde constitucional del Escorial, por despacho telegráfico que he recibido á las 3 y 37 minutos de esta tarde, me dice lo siguiente:

Escelentísimo señor: Ahora que son las dos de esta tarde recibo del señor alcalde de Guadarrama la comunicacion siguiente, que me pasa con esta fecha:—Pernoctando por esta villa en el dia de hoy los regimientos infanteria de la Princesa y caballeria del Rey, número 1, se me reclama un crecido número de raciones y bagajes: en su consecuencia espero me remita usted los auxilios de 30 fanegas de cebada y 10 bagajes mayores que estarán á las tres de la tarde á mi disposicion.

Lo que comunico á V. E. para su superior conocimiento y el del gobierno de S. M., manifestándole que por mi parte se han dado las disposiciones convenientes para cumplir este importante servicio. Dios guarde á V. E. muchos años. San-Lorenzo 2 de julio de 1854.—Escelentísimo señor.—Luciano Garcia de Castro.

Por el ministerio de fomento se nos ha comunicado la real orden siguiente:

Escelentísimo señor: Con esta fecha digo al director general de obras públicas lo siguiente:

S. M. la reina (Q. D. G.) se ha dignado mandar que todos los trabajadores que quieran emplearse en la recomposicion del camino que de la corte se dirige á Francia, sean admitidos al trabajo y se les abone 6 reales diarios de jornal. Al efecto dispondrá V. S. I. que el ingeniero jefe del distrito se encuentre mañana lunes en la puerta de Bilbao, y admita y distribuya á todos los trabajadores que se presenten, empezando las obras de reparacion en la legua de Madrid á Fuencarral.

De real orden lo digo á V. S. I. para que

daba frutos.

Adolescentes de germánica prosapia, de color lívido y blonda cabellera, doncellas de ojos azules, de mirada vaga, de pecho palpitante, sienes amantes, corazones tiernos, ángeles que cruzais por este mundo, leves como el deseo de la inconstancia, suaves como la hoja de una rosa, puros como el pensamiento de una virgen, almas usurpadas de la mansion de Dios por el celo malevolente del principe del mundo, segun Job, no lanceis contra mi espíritu el anatema de vuestra indignacion si la provoca mi filosofia. Llorad, si, sobre la tumba del amor las lágrimas del deseo sin esperanza, porque el amor ha muerto, y pues yo no he sido su asesino sino antes bien su Jeremias, lejos de merecer vuestra maldicion, hágame al contrario acreedor á vuestra benevolencia.

Nada digo á la humanidad meridional, á las hermosas de tez morena y ojar de fuego, á las que arrebatan con su palabra magica, con su andar de bayadera, con su chispeante trato, con el aroma embriagador en que se mecen sus almas y sus cuerpos, ni tampoco á los apuestos donceles de estirpe árabe, de complexion atlética y de sangre hirviente y bulliciosa. El amor meridional (dæmonium meridia-

FOLLETIN.

«Sr. D. F. M. y C.

«Querido amigo: ahí va ese pequeño pandemonium. Acéptalo con benevolencia. Forma parte de una «galeria de difuntos ilustres» que tengo al despacho hace algun tiempo, y en la cual, al lado del «Amor» y junto á otros varios personajes muy personas, figuran la patria, la literatura, el doctrinarismo, la galop infernal, la aristocracia, el mundo de Occidente y la comedia de magia. Tú sabes cuánto entra en mis principios y conducía el desden al ¿qué dirán? de las gentes sabidoras que hoy se estilan. Así in telligenti pauca. Adios, tuyo siempre de instinto y de voluntad.—ISIDRO WALL.

AMOR.

Quand tout le monde est bossu la belle taille devient la monstruosité. (BALZAC.)

What are you? I am á man. (SHAKESPEARE.)

L.

La civilizacion ha cabado una tumba mas. A su contacto el amor ha muerto. Ya no es sino un ilustre difunto. Los sentidos quedan,

el galanteo subsiste, la coqueteria vive, el amor propio reina y reina como siempre, sumo imperante; pero el amor ha fallecido y sus apariencias no son mas que apariciones.

Su tránsito por el mundo es la mas maravillosa de todas las historias maravillosas: á su imperio nadie ha resistido: nuevo caballo de Atila, donde ponía su planta no tornaba á brotar yerba; y semejante á la muerte, tambien del amor podia decirse equo pulso pede pauperum tavernas, regumque turres.

Como acaeca con todas las cosas grandes sublunares, ignorábase su procedencia y el dia de su nacimiento; nadie sabia á ciencia cierta si lo habian medido en conos de masilla ó en cuévanos de mimbre: si lo arrullaron los ángeles ó los desietaron los demonios: si fué obra querida de Dios ó engendro malaventurado de Satanás.

Ni por aquella máxima de Saulo, que encuentra en los efectos el criterio de la bondad de las causas, y de la pureza de los orígenes, podianso tampoco soltar estas dudas ni despejar estas dificultades.

Los tocados de amor, como los tocados de demencia, recorrian toda la escala de las ideas, de los sentimientos y de los afectos. Nadie pudo marcar las fronteras entre el génio y la locura: ninguno supo tampoco fijar los límites entre el amor y el odio.

Labrando la felicidad, abria las puertas del alma á la desdicha: ensanchando el corazon debilitaba sus resortes: aguzando el entendimiento volvio irritabile; y si descubria nuevos horizontes al espíritu, en los anchos cielos que desplegaba á su mirada, la luz y las tinieblas peleaban en un rudo y desastroso combate.

Cuanto aconteciera al alma reflejabase en el cuerpo. A la flexibilidad y dulzura oponianse, contrastándolas, el abatimiento y la postracion. A la limpidez seráfica de la mirada, el sombrío contorno de los párpados; á la fluidez de los sonidos de la palabra, un dejo amargo y estridente en la pronunciacion. Los amantes y las amadas así se asemejaban á las sombras tétricas errantes de la mitología helenica, como á las almas bienaventuradas melancólicas del cielo cristiano.

El alma enamorada moraba en todo el universo, y en su indefinida peregrinacion por todos sus estensos, prodigiosos ámbitos respiraba las auras del Paraiso; la atmósfera de azufre del infierno: oia los cánticos de los querubines, las blasfemias de los demonios, se estasiaba en estática contemplacion ante la faz inencomiable de Dios, y se revolvia en las crudelísimas angustias de una agonía sin muerte ante el rostro nefando de Luzbel. Así es que la máxima de San Pablo no

hoy mismo y con toda urgencia adopte las disposiciones convenientes para que tenga cumplido efecto esta soberana resolución.» De la propia orden lo traslado á V. E. para su inteligencia, y á fin de que publicándola inmediatamente por bando, llegue á noticia de cuantos quieran presentarse en demanda de trabajo.

Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 2 de julio de 1854.—Esteban Collantes.—Escelentísimo señor gobernador de esta provincia.

==

Alcaldía corregimiento.—Aprobada por S. M. en real orden de 25 de junio último, de conformidad con lo propuesto por el excelentísimo ayuntamiento de esta M. H. V., la continuación de la importante obra de la alcantarilla y desmontes de la puerta de Atocha, y considerando lo muy merecedoras que se han hecho las clases trabajadoras de Madrid por su sensatez en las presentes circunstancias, de que su corporación municipal se apresure á facilitarles desde luego los medios de atender á la subsistencia de sus familias; he acordado que desde mañana comiencen las espresadas obras, á cuyo efecto he pasado las órdenes convenientes al contratista de las mismas; el cual, por sí ó por persona que lo represente, se hallará temprano en el sitio de la Alcantarilla, y admitirá al trabajo á cuantos jornaleros se presenten al mismo, abonándoseles á razon de seis reales vellón diarios.

Lo que se hace saber al público para que las clases interesadas puedan aprovecharse de esta disposición. Madrid 2 de julio de 1854.—El conde de Quinto.

==

Alcaldía corregimiento.—Circular á los señores tenientes de alcalde.

Habiendo observado que varios propietarios asustados sin duda por las falsedades que los enemigos del orden público hacen circular con el indigno propósito de mantener el alarma en esta leal y sensata capital, han suspendido algunas de las obras que tenían comenzadas, y no pudiendo consentir que sin motivo ninguno permanezcan sin trabajo los menestrales y jornaleros comprometidos en las mismas, se hace preciso que inmediatamente se sirva V. S., auxiliado por los dignos individuos de esa seccion municipal, avistarse con los propietarios ó destajistas que se hallen en el citado caso, y que les prevenga la completa seguridad y confianza con que pueden entregarse desde luego á sus ocupaciones ordinarias, volviendo todo desde mañana mismo á la pacífica y tranquila situación que las cosas públicas tenían antes de la sublevacion, que vencida y desalentada se halla ya á grande distancia de esta corte.

Iguales prevenciones se servirá V. S. hacer á los dueños de tiendas de todas clases y géneros; á los coches públicos ó de plaza, y en general á todos los traficantes, industriales y fabricantes de Madrid y de su radio.

Escuso advertir á V. S. que en esto hará un servicio á los interesados y al vecindario todo de Madrid, y que en tal concepto puede advertir á las personas á quienes encuentre dispuestas, con fines que por ahora no quiero calificar, á aparentar unos temores que nada justifica y que ellos mismos no abrigan, que obraré en vista de su resistencia como mejor convenga á la tranquilidad y orden público, que bajo ningun pretexto ni simulacion, directa ni indirecta, estoy resuelto á consentir que se altere ó perturbe en lo mas mínimo.

num) fué, es y será siempre. No es sentimiento, es sensacion; no es sueño, es realidad; no vive vida de espíritu, sino vida de deseo; renace como el fénix de sus propias cenizas; es común á cuantos seres pisan la tierra, rasgan los vientos, surcan los mares, poblando el universo. Tiene cura cuando enloquece al que lo siente, y está sujeto á la higiene, á la patología y á la terapéutica.

III.

Para los pisaverdes y galanteadores, para los que cultivan la planta del requiebro y del floreo, para los que cruzan las calles y las plazas en perpétua incansable ronda, para las jugadoras de miradas y de palabras tiernas, para los y las que presentan á porfia en sociedad la caricatura del amor, dándole las formas de la insipidez, de la coquetería ó del amartelamiento, nada hay perdido. Eso á que llaman amor no es lo que ha muerto. Durará mientras duren la vanidad frívola, la coquetería presuntuosa, el multiforme amor propio, el *guitarreo* de los nervios, la afición al dulcísimo *far niente di buono*, y la institución del matrimonio, á un tiempo santuario de la familia y tumba del individuo.

Nada han perdido tampoco los fabricantes de papel, y los que tienen por en-

Del resultado de sus gestiones se servirá V. S. darme aviso oportunamente. Madrid 2 de julio de 1854.—El conde de Quinto. Señor presidente de la seccion municipal del distrito de...

Las anteriores noticias y disposiciones se publican y circulan para conocimiento y satisfaccion de los leales habitantes de esta M. H. villa.

Madrid 2 de julio de 1854.—El conde de Quinto.

==

Se ha realizado lo que ayer anunciamos sobre la aparicion de algunos diarios de oposicion de los que habian suspendido sus tareas. *La Nacion* que se ha publicado ya hoy, encabeza su número con las siguientes líneas:

«Por las circunstancias en que se ha hallado Madrid en estos últimos dias, hemos suspendido durante ellos la publicacion de nuestro diario.»

El Clamor Público, que tambien se ha presentado en la arena, pone al frente de su número la siguiente nota:

«La situacion extraordinaria en que ha estado Madrid y la de las oposiciones con respecto al gobierno, nos obligaron á suspender la publicacion de nuestro periódico. Para que nuestros lectores no carezcan por mas tiempo de las noticias extranjeras y otras que puedan comunicarse, volvemos á publicarlo; pero nos abstendremos de toda cuestion política.»

==

A la hora que cerramos esta, las nueve de la mañana, faltan los correos de Andalucía, Francia y Aragon. Este debe venir con la mala, pues en vista de las circunstancias se ha ordenado que la correspondencia la dirigieran por Navarra.

==

El señor don Andrés Borrego se encuentra detenido en el gobierno militar de la plaza.

Ayer á las seis de la tarde se reunió la comision militar para ver y fallar la causa formada al coronel que fué del regimiento de Farnesio, don José Maria Garrigó. Su defensor, el general don José de Santiago, hizo en un brillante escrito toda clase de esfuerzos para salvar al acusado. Este recordó en breves palabras, pronunciadas con calma y dignidad, su larga carrera sin la mas ligera mancha, y los esclarecidos servicios que habia prestado, invocó las consideraciones á que es acreedora una familia dilatada. La sentencia ha pasado á la aprobacion del capitán general.

La policia ha capturado ayer en una casa de la calle de la Victoria, cincuenta y ocho escopetas de calibre ordinario de bala y dos sacos de municiones. Tambien ha descubierto en Chamberí catorce armas de fuego que habian sido ocultadas en una cueva.

Por medio del telégrafo se sabe que ayer á las cuatro de la tarde reinaba la mayor tranquilidad en Sevilla.

Ayer por la mañana ha entrado en Madrid un batallon de infanteria del regimiento de la Constitucion, el que estaba dando la guardia á los presidiarios que trabajan en el canal de Isabel II.

Por conducto extraordinario, supuesto que los sublevados se han apoderado del correo que hoy venia de Andalucía, sabe el gobierno, segun se nos ha dicho, que el 30 del actual no ocurría otra novedad en la capitania general de Granada, sino que con arreglo á las órdenes del gobierno se iban reconcentrando en la capital todas las fuerzas militares de la provincia.

cargo providencial sobre la tierra desempeñar el ministerio de la moda, con todas las inmensas oficinas de sus innumerables afeites. Mientras existan hombres y mujeres, no perecerán los *dandyes*, las *lionas*, los *cursis*, y nunca dejará de haber espejos, ilusiones, billetes, anteojos, modistas, cartas, sastres, esquelas, peluqueros, perfumistas y demas sacerdotes y monacillos respetables del mas ridiculo de todos los dioses del Olimpo, el cual, aunque pasa por el dios del amor, es sin embargo inmortal, porque el amor á que preside no es el que ha muerto.

Don Cupido con su venda, con su aljaba y con sus flechas, niño de viveza ratonil, sándio de suyo, atreviduelo, empalagoso, entremetido y descortés, vivirá eternamente. Es el prototipo del *pollo* Proteo, especie imperecedera en la raza de los bipedos sin pluma.

Ni tampoco os conturbeis vosotras, las *primoras* de quince para veinte ó veinte y cinco. Vuestros amores no están emparentados ni de afinidad siquiera con el real difunto. No vistais lutos. Libres sois de continuar vuestros juegos de costumbre. Manuela, Marta, Inés, Clotilde, Berta, proseguid la entablada correspondencia, no descuideis la ortografía, mantened, aunque me leais, las relaciones que os tienen distraidas. En nada

El regimiento infanteria de la Princesa y el de caballeria del Rey, que desde Valladolid se dirigen á esta corte, formando una respetable columna, durmieron anoche en Guadarrama y en todo el dia de hoy son aguardados en Madrid.

Toledo permanece fiel al gobierno de S. M., y su comandante general ha reconcentrado en el alcázar las compañías destinadas al servicio de los cadetes y los obreros militares que por disposicion del general Córdova trabajan en el mismo alcázar por convertirle, como todos saben, en colegio general militar.

La guarnicion de San Sebastian, formada por el regimiento de Borbon, con su digno jefe el brigadier Gasset á la cabeza, ha reiterado al gobierno las seguridades de su adhesion á S. M. la reina y al orden público.

Todas las noticias recibidas hoy por la mañana por el gobierno, aseguran que el orden público permanece inalterable en todas partes, si se exceptua el corto terreno que ocupan los sublevados.

Hoy á la una de la tarde salió de Madrid una columna compuesta de infanteria, caballeria y artilleria, al mando del general Santiago. Esta columna llevaba por objeto proteger, si era necesario, la entrada de la columna que viene de Valladolid; pero á poca distancia de Madrid detuvo su marcha por haber sabido positivamente que la columna de Valladolid estaba ya cerca de la corte.

Hoy se han recibido cartas de Pamplona del 1.º del actual, de Valladolid del 2 y de Bilbao y de Vitoria del 1.º, y en todas partes reinaba la mas completa tranquilidad.

Correo extranjero.

La correspondencia extranjera recibida por el correo ordinario asegura que no es exacto cuanto se ha dicho acerca de la respuesta del gabinete de San Petersburgo á la nota del Viena. Lo mas seguro es que todavia no ha llegado semejante respuesta. El levantamiento del sitio de Silistria y la retirada del ejército se atribuyen á diferentes causas, siendo las mas principales las grandes pérdidas que ha sufrido, la dificultad de proveerse de víveres y la insalubridad del clima que causa multitud de bajas. Hé aqui las últimas noticias recibidas de Constantinopla.

Constantinopla 20 de junio.—«Continúa el embarque de las tropas francesas para Varna. Conócese ya el tratado hecho entre Austria y Turquía: segun él, se restablecerá en los principados el antiguo orden de cosas hasta donde sea posible, sin admitir intervencion en las disposiciones de las tropas austriacas, pero las medidas militares se concertarán entre las dos potencias signatarias. La evacuacion se verificará luego que se haya firmado la paz. Esta tendrá por base el mantenimiento de la soberania del sultan y la integridad del imperio. El diario de Constantinopla confirma las ventajas alcanzadas últimamente por los turcos en Silistria. Segun él, 5000 bachi-boujajs que se habian apoderado de un reducto defendido por los rusos, fueron sorprendidos y arrollados por fuerzas triples, y habiéndose seguido un obstinado combate, perdieron 1.500 hombres, entre ellos á su jefe Ashen-Bey, antiguo banquero de Chesketil. Los rusos tuvieron 1.600 entre muertos y heridos.»

Segun un parte del vice almirante Parseval Deschenes la flota francesa estaba el 15 fondeada en Baroesund en la costa de Finlandia.

El gobierno francés ha dado órdenes para que desde el 1.º de agosto quede establecido el bloqueo efectivo en los puertos del mar Blanco.

El rey de Suecia ha pasado revista en la isla de Gothlund á una parte de sus tropas, y les ha dirigido en esta ocasion una alocucion sumamente guerrera de donde se infiere que aquel monarca no está muy lejos de tomar parte en las hostilidades.

Un periódico de Hamburgo supone que el emperador de Austria tomará en persona el mando de los ejércitos de Gallitzia y Hungría.

Todos los buques disponibles que estaban en Trieste habian recibido orden para salir á la mar á fin de vigilar las costas de Grecia.

Parece que el general Schilder ha muerto al hacerle una segunda amputacion, no habiendo salido bien la primera.

El emperador de Rusia ha mandado acelerar cuanto sea posible la conclusion de las obras de fortificacion que se estan ejecutando en San Petersburgo y Varsovia. En la frontera de Rusia se estaba reuniendo un cuerpo de 10.000 rusos.

San Petersburgo 19 de junio.—El emperador está en camino para el Sur; primeramente debe ir á Kew, adonde ha sido llamado el mariscal Paskiewitsh. El czar no aprueba las operaciones militares del feld-mariscal, y se dice en los círculos bien informados que el anciano general ha caido en desgracia. Despues de permanecer el emperador ocho dias en Kew, se trasladará, segun se dice, á Crimea con objeto de inspeccionar las fortalezas del mar Negro que aun se hallan en nuestro poder. Se trabaja constantemente en las fortificaciones de San Petersburgo, y no cesan de llegar del interior del imperio tropas destinadas á reforzar las guarniciones del golfo de Finlandia. Las cartas de Jaroslaw, Danilow, Mohilew y generalmente de las comarcas del Sudoeste, no hablan mas que de movimientos de tropas, del paso de grandes masas de caballeria etc. Desde las fronteras de Asia á las de Alemania, Rusia forma un gran campo de maniobras. La corriente principal se dirige hácia el Sudoeste, las reservas de las provincias del interior han avanzado hácia las estremidades, y el servicio del interior se hace por batallones de guarnicion y veteranos.

Tilsitt 24 de junio.—«Se asegura que 10.000 hombres ocuparán la frontera rusa desde Polaugen á Schura-Leninghen. El general Keiffes es el designado para dirigir este movimiento. Se espera tambien al gobernador general militar Bickhoff, hermano del ministro de lo interior, que debe inspeccionar la costa del Báltico. Dos sacerdotes católicos sospechosos de haber escitado á sus correligionarios contra el gobierno ruso, han sido presos cerca de las fronteras y conducidos atados á San Petersburgo.»

San Petersburgo 20 de junio.—«El conde Orloff acaba de ser condecorado con la orden de San Jorge de cuarta clase, y además se le ha concedido licencia temporal para que se restablezca de las heridas que recibió en Silistria.»

==

DESPACHO TELEGRAFICO.

SERVICIO PARTICULAR DE LA CORRESPONDENCIA SANTA ANA.

Dantzich, jueves 29 de junio.—El almirante Napier ha salido el 27 para Cronstardt. Se cree que lleva intencion de atacar á esta plaza.

Paris, sabado 1.º de julio por la mañana.

alegran, solazan, dán alas al tiempo, conversacion á las gentes, pasto á la novela, gusto al mundo, parroquianos á las tiendas, vuelo á la industria, quehacer á los párracos, que contar á los casamenteros (Corchados importunos), y ciudadanos á la patria. ¿Qué mas quereis? Tranquilizaos, vuestros amores no han muerto. Seguidlos, y proseguid dándoles, si gustais, el mismo nombre.

¿Cómo han de morir si ellos son al cabo la trama tradicional de la sandia vida humana?

IV.

Los abonados al teatro de la vida mundanal nada han perdido, nada tienen que lamentar tampoco. Anden su concurrido camino. Que hinchadas las velas de su vanidad por vientos de fortuna, logre próspero viaje su deseo. Séales luego la memoria leve, y no se tornen remordimientos sus recuerdos al fin de la jornada. Hagan, sin embargo, presente que, como dice no sé quién, «las debilidades y flaquezas humanas son esencialmente guerreras; no comportan la paz, ni dán tampoco treguas: lo que ayer les acordásteis, hoy, mañana y siempre lo seguirán exigiendo; de las concesiones hacen su imperio, y sin cesar van dilatando sus fronteras.»

(Concluirá.)

-No es cierto que el emperador de Rusia haya respondido á la nota en que el de Austria le invitaba á evacuar los principados. Lejos de manifestar el emperador Nicolás disposiciones pacíficas, todas las que adopta revelan su pensamiento de continuar la guerra. Ultimamente ha llamado á las armas una multitud de cosacos.

Londres, viernes 30 de junio por la tarde. =Bolsa de hoy: consolidados 94 1/8; español exterior 40 3/4; dif. 20 1/4.

A las tres de hoy hemos recibido el correo general de ayer, sin mas correspondencia de la capital que la Hoja autógrafa del 4, cuyas noticias insertamos á continuación:

Madrid 4 de julio.

La Gaceta de hoy contiene solo una real orden fecha 28 de junio, para que por ahora las gomas y aceites de palma, producto de la costa occidental de Africa, que hayan sido llevadas á las islas de Fernando Poo y Annobon, y desde ellas se conduzcan directamente á la península en buques nacionales, satisfagan solo las dos quintas partes de los derechos señalados en el arancel.

La Gaceta inserta además lo siguiente: Ministerio de la gobernacion.—Segun las noticias oficiales que se han recibido de los gobernadores, reina en todas las provincias la mas completa tranquilidad.

El Banco Español de San Fernando ha llamado con fecha de ayer á sus accionistas para que del 15 del actual se presenten á recibir en el acto el dividendo de 3 por 100 que se reparte despues de formado el balance de fin de junio.

Las noticias que el Herald de hoy dice tener de los sublevados, son muy escasas. Es cada vez mas claro que viven en continua alarma. Anteanoche no descansaron un instante, temiendo ser atacados. Han levantado media legua de ferro-carril en Cienpuzuelos para evitar la persecucion. Parece que por ahora su plan es dirigirse á Tembleque. Entretanto, dice el Herald, las noticias de provincias siguen siendo cada vez mas satisfactorias para la causa del trono, y á Madrid llegan diariamente nuevos refuerzos de tropas.

Anoche á las nueve y media entraron en esta capital los dos regimientos de caballería de infantería el Rey y la Princesa, al mando de sus dignísimos gefes el brigadier don Diego de los Rios y el coronel marqués de Villaveja.

Sobre la esposicion que los diputados por la provincia de Lugo dirigieron á S. M. 19 de marzo último en solicitud de que se aplazara para fin de año la realizacion en ella del anticipo acordado en real decreto 19 de mayo último en atencion á la situacion angustiosa del pais, ha recaido resolucion negativa segun aparece del Boletín oficial de la provincia de Lugo, considerando que por atendibles y apuradas que parezcan las circunstancias en que se encuentre aquella provincia se hallan en idénticas y aun peores otras muchas del reino, en las cuales se hacen esfuerzos por todos sus ayuntamientos y contribuyentes para cubrir los cupos y cuotas que les corresponden en el anticipo; teniendo en cuenta las causas apremiantes que han motivado semejante medida, como la necesidad de llevarlo á efecto en los plazos precisos y determinados, y atendiendo, en fin, á que de acceder á lo que solicitan los diputados referidos, será necesario otorgar igual gracia á las pretensiones que la de la misma clase pudieran hacer otras provincias, dejando así ilusorio el importante objeto para que se ha decretado el anticipo.

La mayor parte del sábado, segun la España, lo pasó el general O'Donnell con unos seiscientos caballos y cuatrocientos infantes, en Pinto, habiendo situado las fuerzas restantes en Valdemoro.

En Pinto permanecieron hasta las cuatro de la tarde, hora en que se retiraron hacia Valdemoro, dejando el orden al gefe de la estacion de que avisara puntualmente de cuantas novedades notase ó llegasen á su conocimiento.

El sentimiento, dice la España, que segun persona verídica y perspicaz, dominaba entre los soldados, era el de la desconfianza, lamentándose sin robozo los que están próximos á cumplir de verse comprometidos y de alejarse para ellos la esperanza de coger sus licencias y volver á sus hogares.

El sábado por la noche se reunieron todas las fuerzas en Aranjuez, y desde entonces no ha habido de esta parte acá mas enemigos que las descubiertas.

El domingo tuvieron revista y en ella se dió conocimiento á las tropas de varias noticias cuya falsedad es evidente. Esto mismo indica, sigue diciendo la España, que los gefes tienen necesidad de acudir á recursos extraordinarios para alentar al soldado é impedir que se desmoralice. Pero como cierta clase de medios solo producen efecto por

tiempo limitado, es de inferir que la sublevacion está próxima á quedar completamente disuelta. El alejamiento de Madrid y la direccion en que los pronunciados han emprendido su retirada, lo indican con harta claridad.

En el hospital militar han ingresado seis heridos mas, entre ellos un oficial del regimiento de Farnesio, que habiendo dejado sus compañeros en Alcalá, logró, con auxilio de amigos, venir á esta corte, y guarecerse en una casa tan pronto como supo las maternales disposiciones de S. M. con respecto á los heridos, pidió ser trasladado al hospital, donde ingresó el domingo por la tarde. Ayer por la mañana sufrió la amputacion de una pierna, y aunque la operacion fué ejecutada con la mayor habilidad, tenian los facultativos pocas esperanzas de conservarle la vida, por haber acudido demasiado tarde.

En el hospital de Alcalá han dejado los sublevados veinte y siete heridos, leves casi todos ellos, pertenecientes al regimiento de infantería del Príncipe, y á los de caballería de Almansa y Farnesio. De este último cuerpo hay un capitán llamado don Matias Castañeda. El subteniente de Valencia don Valdomero Calderon, de quien hablamos en nuestro último número, continuaba ayer en el mismo estado.

Sobre el consejo de guerra que anteayer tuvo efecto para juzgar al coronel Garrigó, y del que adelantamos ayer lo mas importante, podemos dar hoy nuevos detalles. El acusado usó del derecho que le concede la ordenanza para asistir y hablar al consejo. A su instancia fué trasladado en un coche desde el hospital militar á la antigua casa de correos. El coronel Garrigó es un hombre de cerca de 60 años, que cuenta cincuenta y tres de servicio, bajo de estatura y enjuta de carnes. Tiene perdido el ojo izquierdo. Pertenece á una familia de antiguos militares. El exámen de su hoja de servicios, ha revelado la circunstancia de que jamás ha tenido parte en pronunciamientos, habiéndose resistido siempre á entrar en ellos en las varias ocasiones en que ha sido invitado, y aun acosado para que lo hiciera. El señor general Santiago presentó la defensa del acusado, llamando la atencion del consejo sobre los largos y brillantes servicios de su defendido, y procurando sacar partido hasta del valor con que se habia conducido en los campos de Vicalvaro. El presidente preguntó al acusado si tenia algo que esponder, y levantándose entonces el coronel Garrigó, manifestó con tono y ademanes tan distantes de la humillacion como de la jactancia, que al obrar como lo habia hecho creia haberse atemperado estrictamente á las prescripciones de la ordenanza, la cual impone al inferior con respecto al superior la obediencia mas ciega y absoluta, sin que por ningun concepto sea lícito al primero inquirir ni discutir las razones que tenga el segundo. Recordó brevemente los servicios que habia prestado en su dilatada carrera, batiéndose siempre como leal soldado por su patria y por sus reyes; y por último, invocó las consideraciones que deben guardarse á una familia numerosa. Despues de esta corta arenga pidió permiso al consejo para retirarse, y fué conducido al hospital. La sentencia que ha recaido está, como dijimos ayer, en consulta al capitán general.

El señor Borrego, de cuya detencion dimos cuenta, ha salido ayer tarde en el correo de Estremadura para Portugal. El señor Milans del Bosch parece que ha salido para Bayona.

Hoy ha entrado Madrid, militarmente hablando, en un completo estado normal. Las puertas de la capital están todas abiertas, y los soldados libres de servicio discurren por las calles, en las que nada hay que recuerde lo crítico de las circunstancias que vamos atravesando.

El gobernador militar de Zamora, en cuya provincia reina la mayor tranquilidad, ha dispuesto que se reuna toda la caballería y se encamine á la corte.

Dicen de Logroño el 30 que habia llegado el general Turon con una fuerte columna de infantería y caballería, y por disposicion del capitán general de las provincias vascongadas debian unirsele un batallon, una seccion de artillería y un escuadron de cazadores. El espíritu de aquellas tropas es inmejorable.

En Valencia no ocurre novedad alguna, y las tropas dan nuevas pruebas de lealtad y disciplina.

El 29 habian llegado á Zaragoza noticias bastante confusas de la sedicion, y adoptándose las convenientes medidas de precaucion.

En Alicante se tenia ya noticia de los sucesos de la corte, sucesos que escitaron en aquellos pacíficos habitantes el mas profundo sentimiento. El señor gobernador se apresuró á publicar el parte del gobierno, acompañándole de algunas palabras suyas en que anunciaba haber tomado las medidas convenientes para conservar el orden.

En justo agradecimiento á la real orden en que S. M. mandaba suspender la ejecucion de la sentencia del Sr. Garrigó, caso de que esta fuese de muerte, la esposa del interesado ha elevado á S. M. una tiernísima esposicion que publica hoy el Herald, á quien la ha remitido al efecto la familia del Sr. Garrigó con un comunicado no menos interesante. He aquí este documento: —Señora: Faltaría la que suscribe al sagrado deber que la ha impuesto la magnanimidad con que V. M. ha acogido sus súplicas en favor de un esposo D. Antonio María Garrigó, sino se apresurase á manifestarle su profundo y eterno reconocimiento por sus bondades.—V. M. con un rasgo de su maternal y sin par clemencia ha calmado el dolor de una familia desolada, ha enjugado sus lágrimas, ha alejado de ella males sin cuento. Una palabra que V. M. ha pronunciado le ha hecho feliz en el momento mismo en que lo abrumaba ya la mayor de las desgracias. Y no ha sido solo esto, Señora, lo que ha debido á V. M.: antes habia visto correr lágrimas de sus ojos y que participaba de su pena; antes le habia prodigado V. M. tiernos y sentidos consuelos y hecho concebir la grata esperanza de que no se consumaria su desgracia, y lo que esto vale, Señora, la honda huella que deja en personas bien nacidas, solo puede comprenderlo quien, como la esponente, haya merecido tan señalados favores. Ojalá, Señora, sus votos alcancen á obtener del Todopoderoso que derrame sobre V. M. tantas felicidades como merece por su magnanimidad y su clemencia.—Madrid 3 de Julio de 1834.—Señora.—A. L. R. P. de V. M.—Francisca Montero de Garrigó.

El comunicado á que hemos hecho referencia está firmado por la numerosa familia del señor Garrigó.

Gaceta.

TEATROS.—Tiempo hacia que el del Principal no se encontraba tan concurrido y animado como en la presente temporada. En estacion mas propia y en circunstancias mas favorables este precioso coliseo se veia una y otranoche, si no desierto, tan escaso de concurrencia que ni era esta bastante para sostener los gastos diarios ni suficiente para animarse en los blancos del espectáculo. Multitud de noches hubo en que ni el abono concurría; en vano las distintas empresas que han tenido á su cargo este teatro, se afanaban por sostenerse, con grandes gastos y pequeños ingresos, las quiebras eran inevitables; una tras otra, fracasaron muchas, y ya se creia imposible ser empresario del principal y se juzgaba que el público gaditano habia perdido su aficion al teatro. Pero vino el señor Valero y presentó en esta abandonada escena, una excelente compañía de zarzuelas como compuesta de las señoras Moscoso é Izturis y los señores Becerra, Muñoz y Sans, con un cumplido cuerpo de coros bajo la direccion del señor Garcia: los espectáculos empezaron y con ellos la concurrencia y la animacion que tanto tiempo hacia se echaba de menos en dicho coliseo. Poco importa al público el calor natural de la estacion, concurre al Principal una y otra noche porque goza con el espectáculo y le anima la concurrencia. Si trabaja el señor Valero en union de los señores Capó y Lozano y demas partes de su compañía dramática, el público asiste deseoso de admirar el talento del distinguido actor y de gozar con las impresiones de los sentimientos que le representa, sino trabaja siempre tiene que aplaudir en el decoro escénico, la mano que con tanta inteligencia y buen gusto dirigió el espectáculo. Al señor Valero pues debe al teatro Principal haber salido del estado de postracion en que se hallaba, y el público de Cádiz bien le muestra su agradecimiento con su asistencia y aplausos. Concluimos repitiendo como ayer, lo mucho que agradó á todos el ver reunidos la noche del jueves, en la ejecucion de Verdades amargas al señor Valero y el señor Ossorio.

CONCIERTO.—Anoche tuvo lugar en el salon de la sociedad filarmónica el anunciado por el eminente señor Sivori, y en verdad que es sorprendente el mérito de esta notabilidad artistica. Solo oyendo al inmortal Paganini es como puede hacerse punto de comparacion, por lo que puede asegurarse que no tiene rival.

Perfeccion, gusto, sentimiento, todo lo reune el célebre concertista, cuya admirable habilidad recomendamos al público.

Esta noche vuelve á presentarse el señor Sivori en el citado salon, y creemos que la concurrencia ha de ser tan escogida como numerosa, ávida de oír las dulces y caprichosas armonías con que el aplaudido artista conmovió á la de la noche precedente, dejando grabada en su memoria un grato recuerdo de su breve permanencia entre la culta sociedad gaditana. Sivori debe ser oído, porque solo oyéndolo, se puede formar juicio de lo que fué el inolvidable Paganini.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para mañana: gefe de dia, el primer comandante don José de Cases y Sanchez, capitán del regimien-

to infantería de Jaen.—Parada: di cho cuerpo Artillería y Guardia civil.—Rondas, hospital y provisiones, Jaen.

De orden del señor gobernador militar.—El coronel mayor de la plaza: Mateo Moran.

Gaceta religiosa.

SANTO DEL DIA.

Santa-Isabel, reina de Portugal.

MAÑANA.

San-Cirilo, obispo y mártir, y San-Zenon y compañeros mártires.

El Jubileo de las cuarenta horas está en la iglesia del Rosario.

Mañana.—En la misma iglesia.

AFECCIONES ASTRONOMICAS DE MAÑANA.

Sale el Sol. á las 4 y 44 ms. de la mañ. Se pone. . . . á las 7 y 16 ms. de la tarde. Sale la Luna á las 7 y 00 ms. de la tarde. Se pone. . . . á las 3 y 25 ms. de la noche. Debe señalar el reloj al medio dia verdadero las 12 y 5 minutos.

- 1.ª Alta á las 1 y 14 ms. de la madrugada
1.ª Baja á las 7 y 27 ms. de la mañana.
2.ª Alta á las 1 y 40 ms. de la tarde.
2.ª Baja á las 7 y 52 ms. de la noche.



R. I. P. A.

Doña Jacinta Vargas Teran de Sacaluga, ha fallecido:

Su viudo, hijos, padres, padres políticos, hermanos, hermanos políticos, demás parientes y amigos, suplican á las personas de sus relaciones y amistad, que por un olvido involuntario no hubiesen recibido papeleta, se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la conduccion de su cadáver al cementerio estramuros de esta ciudad, mañana domingo 9 de julio, á las ocho de su mañana; por cuyo favor les quedarán reconocidos.—Calle Nueva, puerta á la de Flamencos, número 33.

Parte mercantil.

BUQUES QUE ENTRARON AYER EN ESTE PUERTO.

Místico español Virgen de la Caridad, José de Coto, de Sanlúcar en un dia, con vino. Charanguero español Jesus. María y José, José Libran, de Sevilla en 4 dias, con trigo. Bergantin-goleta ingles Kingston, capitán Linchan, de Swansea en 18 dias, con carbon fósil.

HAN SALIDO.

Vapor español Segundo Gaditano, don José María Soulé, para Marsella, con escala en Gibraltar y otros puertos. Bergantin español Augusto, su capitán don Andres Farinas, y consignatario don Federico Rudolph, para la Habana. Goleta inglesa Carolina, capitán J. P. Adams, con sal para Terranova. Goleta inglesa Escourt, capitán R. Mannin, con sal para Terranova. Bergantin-goleta español Joaquinito, su capitán don Joaquin Ferraro, y consignatario don Joaquin de Vicente Portela, para la Habana.

Buques entrados hoy hasta las doce.

Fragata inglesa Electric, capitán J. R. Hellsell, de Londres en 20 dias, en lastre, á la señora viuda de Darhan. Bote español San-Francisco, patron Francisco Barreda, con ladrillos. Laud español San-Félix, patron José Berenguer, de Sevilla en 3 dias, con trigo y otros efectos. Laud español Encarnacion, patron Sebastian Diaz, de Tarifa en 2 dias, con carbon. Místico español San-Telmo, patron Vicente Dorado, de Sanlúcar en un dia, con ladrillos. Bergantin-goleta ingles Marchioners of Bute, capitán F. Orfeur, de Shields en 31 dias, con carbon de piedra, á la señora viuda de Darhan.

Ferro-carril entre Jerez, el Puerto de Santa-Maria y Cádiz.

Servicio de pasajeros de Jerez al Puerto y vice-versa.

HORAS DE SALIDA DE LOS TRENES.

De Jerez. Del Puerto.

Dia 9. 7 de la mañana. 11 1/2 de la mañana. 12 1/2 de idem. 1 1/2 de la tarde. 6 de la tarde. 7 de idem.

Dia 10. 7 1/2 de la mañana. 12 de la mañana. 1 de la tarde. 2 1/2 de la tarde. 6 de idem. 7 de idem.

Los billetes se esponderán en las estaciones, en los despachos al efecto, siendo los precios 8 reales vellon en primera, 5 id. en segunda y 3 id. en tercera clase. Los billetes sirven solo para el tren y dia marcados en los mismos.

Librería Politécnica, denominada LA BARCELONESA, de Vidal, calle de San-Agustín, número 70.

El libro de las familias, novísimo manual de cocina y de economía doméstica; contiene mas de dos mil formulas de una ejecución sencilla y fácil, el arte de trinchar, servir y decorar una mesa; tratados especiales de pastelería, repostería, confitería, método para hacer helados, uso y composición de los vinos y licores, conservación de legumbres, propiedades sanitarias y digestivas de los alimentos, diversas recetas y secretos de tocador para aumentar la hermosura, quitar manchas, fabricar jabones, hacer tintas, labado y planchado &c. medicina doméstica é higiene para conservar la salud y prolongar la vida: un tomo grueso, edición de 1854.

Nuevo sistema legal de pesas y medidas, al alcance de todos, por Meliton Martín, un tomo.

Cuadro con las medidas, pesas y monedas, perfectamente dibujadas, según el sistema decimal, por orden del gobierno: un hermoso cuadro 12 reales.

Hidropatía ó cura por medio del agua fría. Gilberto y Matilde, episodio de las Cruzadas, novela nueva, 12 reales.

La Pata de Cabra, comedia, 6 reales. El oráculo de Napoleon, cartas mágicas 6 y 16 reales.

Nueva máquina para encender fósforos de palo, invención utilísima: 12 reales la máquina y fósforos.

Diarios de navegación, cien días, doscientos, trescientos y cuatrocientos, precios muy arreglados.

Historia del toreo y de los toreros, con sus retratos, reseña de todas las ganaderías y castas de toros de España.

La Atala, por Chateaubriand, costaba 12 reales, se dará en 2.

El René, por id. id., costaba 12 reales, se dará en 2.

Los compañeros de Cristóbal Colon, 7 rs.

La Historia de España, por Mariana, hasta nuestros días, con láminas grabadas etc., en pasta, ciento treinta y dos rs.

La Sta. Biblia completa, por el padre Scio, cinco tomos, doscientos treinta rs. en pasta.

La Sta. Biblia, magnífica edición con lá-

minas preciosas, seis tomos pasta trescientos, veinte rs.

Finezas de María, año virgíneo, milagros debidos á la santísima Virgen, para cada día del año, doce tomos en pasta, ochenta y cuatro rs.

Año cristiano con las Dominicas, diez y ocho tomos, ciento cuarenta y cuatro rs.

El Valle de Andorra, zarzuela, y otras muchas hay en venta en esta librería.

AVISO INTERESANTE.

Los señores suscritores á las obras de Gaspar y Roig que en el término de ocho días no recojan las entregas que les quedan pendientes, perderán el derecho á toda reclamación y se les borrará de la lista, quedándose con sus obras incompletas.

Los señores suscritores á la Guerra de Oriente que estaban suscritos en la casa del señor Arjona, podrán pasar á recoger las entregas 11 á 14 en esta librería, donde ha sido trasladada la suscripción.

Los Héroes y grandezas de la tierra, obra la mas completa y mas barata que ha salido, con láminas finas á 4 1/2 cuartos la entrega, podrán pasar á recoger la sexta entrega.

PIANOS. Cuadrilongos y verticales, de las mas acreditadas procedencias, acaban de recibirse y se venden á precios muy equitativos en la plazuela de San Francisco, núm. 91. 2.

En Arcos de la Frontera se arrienda el único paradero que acaba de construirse de la góndola que corre entre Jerez, situado en una de las mejores calles de dicha población. Tiene como las habitaciones y buenas cuartos y cochera. En el mismo parador darán razon. 3=2

SAN-TELMO.

BARCO DE VAPOR.

Este buque saldrá de Cádiz para Sanlúcar y Sevilla mañana domingo á las nueve de la mañana, si el tiempo lo permite.

COMPENDIO DE FLEBOTOMIA y operaciones propias de la cirugía menor é ministrante, con adición de algunos conocimientos sobre la prothesis dentaria, por el doctor don Rafael Ameller. Se halla de venta en Madrid en casa de Monier: en Sevilla, li-

brería de Geofrin: en Málaga, librería de Moya, y en Cádiz. Revista Médica y porteria de la Facultad. y en todas las principales librerías del reino: su precio es de 12 rs. vn.

Esta interesante obra se ha adoptado por texto en casi todas las enseñanzas especiales de cirugía menor.

OPUSCULO DE HIGIENE OCULAR, ó consejos á las personas de ojos delicados; traducción del doctor don Rafael Ameller.—Vendose en la Revista Médica, al precio de 8 reales vellón.

BIBLIOTECA ILUSTRADA DE GASPAR Y ROIG HISTORIA UNIVERSAL,

POR CESAR CANTU.

En la imprenta de don Francisco Pantoja, calle del Laurel, número 129, se admiten suscripciones á esta interesantísima obra, edición de lujo y económica con láminas grabadas en acero.

Se publica en Madrid por entregas semanales, dándose dos cada semana, al infimo precio de UN REAL la entrega en Madrid y REAL Y MEDIO en provincias.

Se ha recibido hasta la entrega 27.

Los prospectos se dan gratis en este establecimiento.

Mercados públicos.

PRECIO DE LOS GRANOS EN

Table with columns for grain types (Trigo, Obispado, Habas chicas, Maiz) and prices in different locations (Esta Plaza, Jerez, Sevilla).

Table of grain prices for MALAGA, CORDOBA, GACERES, and MEDINA.

Table of grain prices for PATERNA and ESTREMADURA.

Table of grain prices for GRANADA and ESTREMADURA.

TEATROS.

PRINCIPAL.—Esta noche á las ocho y media se ejecutará la comedia nueva en tres actos, LA BODA DE QUEVEDO.—Dando fin con la pieza en un acto, ACERTAR POR CARAMBOLA. CIRCO.—Mañana domingo se pondrá en escena la comedia en tres actos, titulada OJOS Y OIDOS ENGAÑAN.—Baile.—Dando fin con la linda zarzuela en dos actos, titulada EL MARQUES DE CARAVACA, en la que desempeñará el protagonista el señor don Francisco Fuentes y la de Rita doña Luisa Santa Maria. =A las 7.= A 3 rs.

Medios de comunicacion y transportes.

VAPORES.

Table of shipping schedules for routes: Entre Cadiz y el Puerto de Santa Maria, Entre Cadiz y San Fernando, Entre Cadiz y Puerto Real, De Cadiz a Sanlúcar y Sevilla.

EL LIGERO saldrá de Cádiz para Huelva el día 10 de Julio á las 6 1/2 de la mañana, y regresará el día 11 á las 6 1/2 de idem. Vapores correos tras-atlánticos. Los días 12 de cada mes sale para Canarias, Puerto Rico y la Habana uno de los cuatro que el gobierno tiene destinados para esta línea.—De la Habana regresan directamente á la península, saliendo de aquel punto los días 4 de cada mes. Solo tocan en Funchal, en la isla de la Madera, para tomar carbon si lo necesitan. Admiten pasajeros. Correos entre Cadiz y Canarias. Los vapores destinados á esta línea salen de esta ciudad los días 1.º y 16 de cada mes, llegando á Canarias los 6 y 20, de donde salen los días 8 y 22, llegando á esta ciudad los 12 y 28. Entre Cadiz y Southampton. En el orden regular llegan á Cádiz los días 3, 13 y 23 de cada mes, y salen á las tres horas para Gibraltar, de donde regresan los 5, 15 y 25, y salen para Southampton en los mismos á las 9 y media de la mañana, haciendo escala en Lisboa, Oporto y Vigo. Entre Cadiz y China. Saliendo de Cádiz los días 20 al 22 de cada mes, se llega oportunamente á Gibraltar para tomar el vapor á su paso para aquel punto. Mediterráneo. Elha, Isabela y Pericles.—El 8, 20 y 24 de cada mes llegan del Mediterráneo á Cádiz y salen para Lisboa, regresando de dicho punto el 13, 15 y 29, saliendo para el Mediterráneo el 14, 16 y 30. El Balear, Mercurio, Barsino, Cid, Primer Gaditano, Segundo idem, Tharsis y Pelayo hacen la carrera de Cádiz á Marsella con escala en los puertos del Mediterráneo, en los días que se anuncian en los periódicos de la plaza. Entre Cadiz y Londres. El Isabel II y Maria Cristina. Hacen esta carrera

con varias escalas en los días que anuncian los periódicos, y el Peninsula ademas tocando en Gibraltar. Entre Cadiz, la Coruña, Gijon y Santander. Entre Cádiz, la Coruña, Gijon y Santander. La Princesa de Asturias y el Martín hacen sus viajes en los días que se anuncian por los periódicos. Entre Cádiz, Lisboa, Liverpool y Rotterdam. Salen del 15 al 20 de cada mes. GONDOLAS. Entre Cadiz y San Fernando. Salen de Cadiz. A las 7 de la mañana. 11 de idem. 1 de la tarde. 6 de idem. De Cádiz á Chiclana sale un omnibus á las 8 de la mañana.—Precio, 12 reales. Góndolas de Ferrer y Compañía. Salen de Sanlúcar para el Puerto por las mañanas, y regresan por las tardes. De Cádiz á Madrid y su carrera. LA ECONOMICA. Salen los domingos y jueves, y se dá razon en la calle Nueva. oficina de vapores. Góndolas de Pausadela y Compañía. Salen de Jerez al Puerto por las mañanas, y regresan por las tardes. CORREOS. El general sale á las 5 de la tarde y debe entrar á las 6 y media de la mañana.—Se despacha desde las 8 de la mañana hasta las doce del día, y desde las tres de la tarde hasta media hora antes de la salida del correo. EL DEL CAMPO de Gibraltar entra con el gene-

ral los lunes, miércoles y sábados. Sale los domingos, martes y viernes. MEDINA. Entra y sale todos los días con el general. VEJER. Sale los lunes, miércoles y sábados. Entra domingos, martes y viernes. ARCOS. Sale martes, jueves y sábados. Entra miércoles, viernes y domingos. SANLUCAR. Entra y sale todos los días con el general. CONIL. Entra martes y viernes. Sale miere. y sab CHICLANA. Sale y entra todos los días. Cosarios ó ordinarios que hacen sus viage diarios ó periódicos de los pueblos de la provincia á la capital. ALCALA DE LOS GAZULES José González, posada de la Academia. ALGECIRAS y VEJER. Pedro Sanchez, idem. ARCOS. Joaquín Marchena; plaza de las Tablas, tienda de vinos.—Manuel Tardío, calle de la Virreina, idem. BORNOS. Antonio Rodríguez, posada de la Academia. CHICLANA. Juan Sibón, p. de las Nieves, 119. CONIL. Manuel Sanchez. Meson de chicaneros. GRAZALEMA. Rafael Jimenez, posada de la Academia. JEREZ. Pansadela y Requero, plaza de las Nieves. MEDINA. Antonio Leal, posada de la Academia. PUERTO DE SANTA MARIA. José Farfan, plaza de las Nieves, almacén de comestibles. PUERTO REAL. Joaquín Osuna y Manuel Gallardo, calle Nueva, número 50, tienda de vinos. ROTA. Bartolomé de los Santos Riego, plaza de Isabel Segunda, despacho de Villeta. SAN FERNANDO y COLEGIO NAVAL. José de la Flor, calle de la Neverla, almacén de comestibles, y Ancha, chocolatería del Barcelones. SANLUCAR DE BARRAMEDA. José Quesada, plaza de Cetin, número 82. UBRIQUE. Pedro Bohorques, posada de la Academia. VEJER. Joaquín Sanchez, Meson Nuevo.

Guia del forastero.

- Fondas. Del Ferro-carril Gaditano, San-Fernando 40, 226. Caballo blanco, Hondillo, 176. Centro Naciones, Camino, 87. Colmado Gaditano, Suela, 164. Hotel de Europa, Carre, 51. Los Tres Reyes, Flamenco, 183. Restaurant de la Unión, Zafra. Casas de huéspedes. Sra. doña Manuela Galim, Carre 188. D. Antonio Guerrero, Ancha 72. D. Simón Pastorino, San-Francisco 45. D. Juan Muñoz, Baluarte 187. Mesones. Academia, detrás del Pópulo. Chidlaneros, calle de Garatecoche. Bleson Nuevo, calle de la Carcel. Paraiso, frente á la Carcel. Cafés. Apolo, Calle de Murguía. Correo, idem del Rosario. Centro Naciones, idem de San-Francisco. Económico, Plaza de la Constitución. Lonjía, Calle Nueva. Maritima, Plaza de Isabel Segunda. Teatro, Calle de la Novena. Neverias. Hananera, Plaza de Mina 193. Italiana, Ancha 136. Sifigo, Linares 96 y 97. Pastelerias. Española, Torre 57. Francesa, Vedor 61. Zuluza, Zanja 11. Baños públicos. Dulce, callejon de la Cerecia 188. Idem, Plaza de Mina 189. Idem, Alameda 60. De mar. Muelle de la Puerta de Sevilla. De mar. Muelle de S. Carlos. De idem. Coleta. Cochetas, carretelas y caballos de alquiler. Plaza de la Constitución 18. Parada de postas. Plaza del Carbon 32. Hospitales. Central. De Ntra. Sra. del Carmen. Estramuros. En la Agüada primera. Bibliotecas públicas. Episcopado, Palheiro. Provincial. Convencio de S. Francisco. Consules, vice-consules y agentes consulares. Consular. Ayuntamiento de Austria, S. Carlos 145. Belgica, Murguía 196. Brasil, Mina 124. Ciudad Libre de Bremen, S. Francisco 91. Cerveza. S. José 41. Chile, Candelaria 187. Dinamarca, Cruz de la Madera 131. Dos Ciéllas, S. José 41. Ecuador, Doblones 80. Estados Pontificios, Alameda 93. Estados Unidos, Camino 68. Francia, Alameda 84. Gran Bretaña, Alameda 86. Grecia, idem, idem. Hannover, S. Francisco 91. Mecklenburg, idem, idem. Méjico, Carre 174. Nicaragua, Candelaria 187. Orléans, Baluarte 123. Países Bajos, Murguía 126. Perú, Plazuela de S. Agustín 69. Portugal, Consulado Viejo 39. Prusia, Plazuela de los Descalzos 94. Rusia, Doblones 16. Suecia, Candelaria 15. Suiza y Noruega, Camino 78. Toscana, Caspar del Pino 2. Uruguay, S. Agustín 69.

Se suscribe á este periódico en su despacho, calle Ancha esquina á la de San José, número 57 y medio. Ocho reales al mes y Editor responsable, D. FRANCISCO PANTOJA. Imprenta del mismo, calle del Laurel, número 129.

Francisco Pantoja